

謹賀新年

新年明けましておめでとう
ございませう。今年も平成
元号最後の大きな節目の年とな
ります。市民の皆さまにおかれ
ましては、例年とは違った感慨
で新春をお迎えのこととお慶び
申し上げます。

昨年是一年を表す漢字に「災」
の字が選ばれるほど、全国各地
で台風や大地震などが相次ぎ大
きな自然災害に見舞われまし
た。幸い、本市においては大き
な被害はありませんでしたが、
従来のは見では予測しがたい異
常気象が続き、備えの重要性を
更に痛感した一年でした。

そうした中でも、本市は熊本
地震からの復旧を着実に進めて
まいりました。特に、菊池溪谷
が2年ぶりに再開できたのはう
れしく明るいニュースでした。
工事関係者のご尽力にお礼申し
上げますとともに、市民の皆さ
まのご理解とご協力で心から敬
意を表し、感謝申し上げます。

こうした復興へと進むエネル
ギーが、大きな発信につながっ
た年でもありました。年初には
菊池白龍が、東京ドームで開催
されたふるさと祭りにおいて、
青森ねぶた・よさこい祭りなど
と並んで演舞を披露し、大喝采
を浴びました。また、秋には大

手週刊誌で「食の楽園・菊池」
と題した大特集が生まれ、本市
の食の魅力が紹介されたことは
うれしい驚きでした。

今年も、本市にとっていくつ
かの重要な区切りを迎えます。
一つは、市庁舎建設事業が駐車
場や外構などの整備をもって全
て完了します。また、市民広場
の整備も春には完成の予定で、
市民や観光客の皆さまの交流と
賑わいの拠点となることを期待
しています。特に本年は菊池武
光公生誕700周年。広場の活
用とともに九州内の関係自治体
と連携し、菊池一族ゆかりの史
跡や文物・伝統行事などをつな
ぐ広域の歴史街道作りに着手し
ます。その他、数年来の懸案だっ
た旧迫水小学校跡も民間への売
却が完了し、今後新たな観光牧
場を目指して整備が進む予定で
す。また、菊池溪谷の入口にあ
る溪谷館の建て直しや遊歩道の
本格的な整備を始め、さらなる
魅力化を進めてまいります。

こうした取り組みは全て「菊
池ファン」や「関係人口」を増
やすことで、収入増につなげ経
済を活性化して市政発展の原動
力とするためです。国際的なス
ポーツ大会が集中する本年は大
きなチャンスです。一方行財政

改革面では、情報通信機器の活
用による市業務の効率化を進め
るほか、合併の狙いの一つであ
る公共施設や補助金の見直しを
引き続き進めてまいります。幸
い、本市財政の現状は比較的健
康体ですが、公共施設などは少
シメタボの状態です。少子高齢
化の進展を見据え、今のうちに
筋肉質な財務体質に変えていく
ことは、未来の世代に対する私
たちの責務と考えます。皆さま
のご理解とご協力をお願い申し
上げます。また本年も引き続き、
市民の「健康づくり」を積極的
に進めて参ります。

本年が皆さまにとって、心身
ともに健やかで、笑顔と幸せに
あふれた年となりますよう心か
らお祈り申し上げます。年頭のごあ
いさつとさせていただきます。

平成31年 元旦
菊池市長 江頭 実



「健康づくり」で
人もまちも笑顔に

菊池市長 江頭 実

新年明けましておめでとう
ございませう。戦後74年の
年月が流れ、元号も昭和から平
成へと変わり、今年5月には新
しい元号を迎えます。平成とい
う時代を振り返ってみますと、
日本にとっては戦争のない平和
な時代だったのではないでしょ
うか。世界の一部地域ではいま
だに戦争や紛争が続き、多くの
難民が生まれ、飢えに苦しんで
おられます。我々は先人に学び、
戦争のない明るい社会を築いて
いかなければならないと肝に銘
じ、新しい元号を迎えたいと思
います。

昨年は北陸地方での記録的な
大雪に始まり、7月の豪雨や相
次ぐ台風の上陸、そして大阪府
や北海道での地震など、度重な
る災害に見舞われた1年でした。
被災された皆さまには心よりお
見舞い申し上げますとともに、
一日も早い復旧復興をお祈り申
し上げます。熊本地震からの復
旧復興も徐々に進んではありま
すが、いまだ百人以上の方々が
みなし仮設住宅にて生活されて
います。議会としましては、熊
本地震からの復旧・復興特別委
員会を継続して設置し、行政と
一体となって復旧復興に努めて
いるところです。

また、明るいニュースもあり
ました。昨年3月末には2年ぶ
りに菊池溪谷がオープンし、観
光客数も地震前の20万人台に回
復しました。これからの菊池の
観光振興に大きく寄与していく
ものと期待しています。一昨年
にオープンした生涯学習セン
ター（キクロス）の図書館来館
者数は8月に早くも10万人を突
破し、多くの学生や市民の皆さ
まに親しまれていることがうか
がえます。3月には菊池市民広
場の再整備工事も完了し、駐車
場などで迷惑をおかけしていた
本庁舎の周辺工事も完了する予
定です。今後は、支所等整備計
画に基づく各支所の改築、改修
工事が行われます。本庁・支所
ともに充実した、市民が利用し
やすい庁舎の整備に取り組んで
まいります。

例年にはない取り組みとして、
昨年、議会報告会に他に各種団
体との意見交換会を行いました。
報告会への若者の参加が少ない
ことを受け、消防団やJ.C、J
A青壮年部、白龍会、商工会青
年部、青年団、PTA連絡協議
会といった7つの団体の方々と
ワールドカフェ方式で行いまし
た。団体の要望や、議員定数な
どのテーマについて、有意義な

意見交換ができたと思います。
今後は、保育園・幼稚園の保護
者会など、女性が多く加入する
団体との意見交換会も開催した
いと考えています。

若い世代への議会の取り組み
としては、昨年、主権者教育の
一環として議員5人による菊池
高校1年生への出前授業を行
いました。また菊高生の議会傍聴
も行われています。多くの市民
の皆さまの声を聞き、市政に反
映していきたいと考えています。

開かれた政治、信頼される政
治のためには何が必要なのか。
何を市民の皆さまに伝えていか
なければならぬのか。自問自
答しながら、議員一同精一杯頑
張りますので、ご理解とご支援
をお願いしますとともに、皆さ
まの御健勝をお祈り申し上げ、
新年の挨拶と致します。

平成31年 元旦
菊池市議会議員 柘原 賢一



市民から信頼される
議会を目指して

菊池市議会議員 柘原 賢一